

Durante su historia, han estado inspirados por un número extraordinario de talentosos dirigentes que han mostrado una visión impresionante, a veces en contra de los sentimientos populares en su día. En esta ciudad que lleva su nombre y en el aniversario de su nacimiento, merecen repetirse las palabras de George Washington. En un mensaje familiar a todos ustedes en esta cámara dijo: "Es de capital importancia que juzguen adecuadamente el inmenso valor de su unión nacional para su felicidad colectiva e individual".

Washington recordado

En un momento de la historia de la humanidad en que los hombres y mujeres no pueden desconocer que la única esperanza de la humanidad es la voluntad de los pueblos de diferentes razas, culturas y creencias de vivir pacíficamente juntos, ustedes no se han



CP wirephoto

El Primer Ministro de Canadá, Pierre Elliott Trudeau, pronunció un discurso ante una sesión conjunta del Congreso de los EE.UU. El Sr. Mondale está situado detrás del Sr. Trudeau.

apartado de los altos ideales de Washington. Han elegido declarar su creencia en la protección de las minorías, en la riqueza de la diversidad, en la necesidad de acomodamiento. Han contribuido una nueva fibra al tejido inconsútil que llamamos historia de la humanidad -esa búsqueda tambaleante, incoherente de libertad y dignidad por parte de individuos y naciones.

La libertad y la búsqueda de la felicidad no han sido conceptos teóricos para los americanos ni han sido considerados como objetivos elusivos. Han buscado con vigor cada uno de ellos y han compartido con la humanidad la alegría y creatividad, producto de la libertad. A través de su historia, han ilustrado la flexibilidad, dedicación y decencia inherentes a la sociedad americana.

La reciente consecución de los Estados Unidos en realizar una revolución social, salvando obstáculos de gran complejidad y dificultad, haciéndolo democráticamente, es sin duda alguna un modelo para todas las naciones que valoran la dignidad de la condición humana. Hombres y mujeres amantes de la libertad en todo el mundo se benefician de su ejemplo, y en mayor medida aún los canadienses, para quienes los Estados Unidos han constituido desde hace ya mucho tiempo la influencia extranjera más importante -con excepción del clima.

Actualmente en Canadá nosotros, que nos enfrentamos con disensiones internas cuyos orígenes se remontan al siglo XVII, podemos beneficiarnos mucho de la sabiduría y disciplina y paciencia que ustedes, en este país y en esta generación, han puesto de manifiesto para reducir las tensiones raciales, para ampliar los derechos humanos y proporcionar oportunidades para todos.

Hace ya mucho tiempo que los canadienses decidieron gobernarse a sí mismos por un sistema parlamentario que favorece el florecimiento de las aspiraciones básicas -libertad, justicia y dignidad del individuo. El impe-